Asienhaus

Workshop »Asien in Europas Außenbeziehungen«

Erfolgreich fand am 26. September 2010 der Workshop statt. 25 Teilnehmende diskutierten Hintergründe und aktuelle Entwicklungen in der europäischen Asienpolitik. Eine Dokumentation ist in Vorbereitung, weitere Aktivitäten in Planung.

Neuer Auftritt des Asienhauses nach auRen

Das Philippinenbüro hat den Anfang gemacht. Der Vereinsflyer ist neu gestaltet erschienen. Schritt für Schritt werden die anderen Vereine und Projekte folgen.

Eine größere Kraftanstrengung wird die Neugestaltung der Webseite bedeuten, die im Verlaufe des Jahres in Angriff genommen werden soll.

Neue Publikation der Asienhaus-Bibliothek

Burma Myanmar 2009/10. Eine Literatur-Auswahl aus den Beständen der Asienhaus Bibliothek, Essen 2011 (Kleine Kataloge; 17) erhältlich.

Asienstiftung

China-Ausstellung verfügbar

»Menschen, Macht und Widersprüche« ist der Titel einer neuen Ausstellung, die zum Verleih zur Verfügung steht. Auf 20 Rollups wird ein Einblick vor allem in die Arbeits- und Lebensbedingungen der Menschen gegeben.

Neue China-Publikationen

Im Rahmen des EU-China Civil Society Forums sind drei neue Publikationen erschienen. Sie befassen sich mit den Themen »Landwirtschaft in China«, »Klimawandel und China« und »Chinas Auslandsinvestitionen in Europa«. Nähere Informationen unter www.eu-china.net.

Noch einmal Landwirtschaft: Kooperation mit Universität Duisburg-Essen

Mit einer Veranstaltung im Februar wurde die Kooperation zwischen der Asienstiftung und dem Institut für Ostasien-Wissenschaften an der Universität Duisburg-Essen beendet. Die Asienstiftung war Partner der studentischen Task-Force zum Thema »Landwirtschaft in China«.

Burma-Initiative

Verstärkte Kooperation mit **Amsterdam und Prag**

Im Rahmen der europäischen Vernetzung der Burma-Arbeit kooperiert die Burma-Initiative in Zukunft verstärkt mit dem Burma Center Niederlande und dem Burma Center Prag. Erste Planungsgespräche haben im Dezember und Februar in Prag stattgefunden

Südostasien Informationsstelle

Ausstellung »Megacities in Südostasien«

Die Ausstellung wird mit dem Verein APSA in Hamburg erarbeitet und in Schulen in Hamburg und Nordrhein Westfalen zu sehen sein. Gefördert wird das Projekt durch die Stiftungen für Umwelt und Entwicklung Norddeutschland und Nordrhein Westfalen, Anfra-

soainfo@asienhaus.de

MV und Vortrag zu Megacities

Am 2. April findet im Asienhaus die jährliche Mitgliederversammlung der Südostasien Informationsstelle mit einem Vortrag zu Megacities in Südostasien, der von Michael Waibel gehalten wird, statt. Anmeldung: soainfo@asienhaus.de

Philippinenbüro

69).

April: Jahrestagung Vom 2. bis 3. April findet in der Jugendherberge Köln-Riehl das Jahresseminar des philippinenbüro statt. Thema ist Bergbau und Unternehmensverantwortung (s. Seite

Tagung »Demokratie und Menschenrechte«

Das Aktionsbündnis Menschenrechte - Philippinen veranstaltet in Kooperation mit der Konrad Adenauer Stiftung vom 29. bis 30. Juni eine Fachtagung in Berlin. Thema: »Demokratie und Menschenrechte. Entwicklungen und Trends unter der Regierung Aquino«. Die Tagung soll Handlungsmöglichkeiten aufzeigen sowie einen Überblick über die Gesetzeslage und Menschenrechtsinstitutionen in den Philippinen geben. Weitere Informationen unter: http://www.asienhaus.de/mensche nrechte-philippinen

Bergbau-Broschüre in Arbeit In der zweiten Hälfte des lahres wird eine neue Publikation zu Bergbau in den Philippinen erscheinen. Im Anschluss ist eine Rundreise mit philippinischen Ak-

Korea-Verband

tivist/innen geplant.

Aufmerksamkeit für das Schicksal der Trostfrauen

Mit Veranstaltungen in Freiburg, Ludwigsburg, Stuttgart, Saarbrücken und Göttingen wurde das Thema »Trostfrauen« einer breiten Öffentlichkeit vorgestellt.

26.-28.4.: Nordkorea-Tagung Der Korea-Verband ist als Kooperationspartner an dieser Tagung in der Nähe von Erfurt beteiligt. Nähere Informationen beim Korea-Verband.

